

# Richard Wagner Museum

„SO WIRD MIR DER WEG GEWIESEN“  
150 JAHRE SIEGFRIED WAGNER (1869-1930)



Am 6. Juni 1869 wurde Siegfried Wagner als Sohn von Richard Wagner und Cosima von Bülow in Tribschen geboren. Welche Talente hatte der Wagner-Sohn und welche Zwänge begleiteten sein Leben?

Die Sonderausstellung thematisiert seine künstlerischen Fähigkeiten, ebenso wie die familiären Bestimmungen, die ihn nötigten, seine Homosexualität geheim zu halten und eine Familie zu gründen, um die Wagner-Dynastie zu sichern.

Eine Ausstellung von artes Projekte mit Dr. Verena Naegele und Sibylle Ehrismann.

Mit Dank für die Unterstützung an  
Schweizerische Richard Wagner-Gesellschaft  
Maria Steegmann Foundation  
Stadt Luzern

Zu besichtigen DI- SO 11-17 Uhr  
bis zum 30. November 2020  
Geöffnet an Feiertagen, auch am Oster- und Pfingstmontag  
Museum geschlossen von Dezember bis März

# Richard Wagner Museum

„AND THUS I WAS SHOWN THE WAY“  
150 YEARS SIEGFRIED WAGNER (1869-1930)



On 6 June 1869 Siegfried Wagner was born in the country manor Tribschen on Lake Lucerne. He was the only son of Richard and Cosima Wagner. Which talents did the Wagner son have and which constraints accompanied his life?

The special exhibition focuses on his artistic abilities as well as on the family circumstances that forced him to keep his homosexuality a secret and found a family to secure the Wagner dynasty.

An exhibition of „artes Projekte“ with Dr. Verena Naegele and Sibylle Ehrismann.

With thanks for the support to  
Schweizerische Richard Wagner-Gesellschaft  
Maria Steegmann Foundation  
Stadt Luzern

Exhibition until 30th November 2020, TUE- SUN 11-17 h  
Open on all public holidays  
including Whit Monday and Easter Monday  
Museum closed from December until March